
安曇野市児童館建設検討会（豊科地域） 会議概要 

１ 審議会名  第４回安曇野市児童館建設検討会（豊科地域） 

２ 日  時  令和５年10月31日 午後６時30分から午後７時20分まで 

３ 会  場  安曇野市役所 ３階共用会議室306 

４ 出 席 者  増田会長、須永委員、小宮山委員、曽山委員、高野委員、内田委員 

南山委員、秦泉寺委員、野口委員、高橋委員 

５ 市側出席者 矢口教育部長、山越子ども家庭支援課長、古畑児童青少年係長、本島主査 

６ 公開・非公開の別   公開 

７ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和５年11月１日 

協  議  事  項  等 

◇会議の概要 

１ 開  会 

２ あいさつ 

３ 議  事 

（１）豊科中央児童館の基本設計について 

（２）豊科中央児童館の工事に関する事項について 

（３）今後の予定について 

（４）その他 

４ 閉  会 

 

（事務局）設計業者である小川原設計より小川原氏に同席していただいた。 

 

（事務局）※参考資料により平成24年の報告書の各項目について現時点での状況を説明。 

（委員）児童クラブ室は小学校の近隣に、という表現があるが学校の周辺には田んぼや畑があるの

で、土地を取得することが難しいようならその旨を記載したほうがわかりやすいと思う。移動児童

館については、当時は２館を統合したうえで移動児童館を、となっているので２館それぞれを建て

替えるということなら、２館を建て替えることを含めて記載したほうがよい。 

（事務局）児童クラブ室の設置場所については本検討会で２館建て替えということが示されたので

新しい報告書ではその通り記載をする。移動児童館については、１館に統合された場合に補えない

部分を移動児童館で充実させるということだったが、社会福祉協議会の児童館事業として移動児童

館をやっていただいている。それは（児童館の）補足の意味と併せて地域の方とのふれあいの機会

をつくるということからも、２館建て替えたあとも継続していく。 

（事務局）小学校周辺には取得できる土地がないということではないが、現在小学校と協議する中

で、子どもたちの安全面からも学校の敷地内に用意ができればそれが一番いいと考えている。 

（会長）移動児童館は公民館から依頼されて実施しているのか。それとも社協で決めて実施してい

るのか。 

（事務局）地区社協を通じて全地区に希望を聞いてその中で希望のあった地区で行っている。 

 

◇議事 

（１）豊科中央児童館の基本設計について 

（小川原設計）※資料により説明。 

（委員）トイレの数が少ないように思うがこれで十分なのか。 

（小川原設計）トイレは現状よりも３つ多くなっており、児童館の先生方と打合せの結果いまの形

になっている。数としては、穂高北部児童館は豊科中央児童館より 150 ㎡ほど大きく児童クラ

ブも行っているが、トイレの数はこれよりひとつずつ多い規模なので十分だと考えている。 

 

 

 

 

 

 

アンケートに回答いただいたのは、多くが小さい子どもの母親で、その子たちの遊ぶ場所や衛生

面・安全面についての意見を多くいただいている。 



（委員）図書室は書架を置いた上でこの規模でよいか。 

（小川原設計）図書室の規模としては現状と同規模となっている。児童館との打ち合わせで本は半

分くらいになってもよいということで、いまはこの規模で考えている。書棚等も本の冊数を含め

て最終的に決定していく。書棚やロッカー等は今後詳細を詰めていくということで児童館と話を

している。 

（委員）前回の会議で公園と併せて広く利用できるようにという話があったかと思うがそれはどう

なっているか。 

（小川原設計）館庭から公園へは自由に出入りできるように考えているが、防犯上フェンスに出入

口を一か所決めて管理できるようにしている。出入口は２ｍ程とって館庭から遊具を持ち出して

も遊べるように考えている。 

（事務局）出入口はできるだけ広くとりたいと思うが、防犯面や管理についても検討したうえで決

めていきたい。 

（委員）北側（公園のほう）も柵で囲うことができればありがたい。 

（事務局）子どもたちが児童館から公園を一体的に広く遊ぶことは問題ないと思うが、公園にフェ

ンス等を設置することは難しい。 

 

（２）豊科中央児童館の工事に関する事項について 

（事務局）※資料により説明。 

（意見・質問なし） 

 

（３）今後の予定について 

（事務局）※資料により説明。 

（意見・質問なし） 

 

（４）その他 

（意見・質問なし） 

（次回 11 月開催予定） 

 


